
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 507 

16e dimanche du Temps Ordinaire - Année B 
Semaine du 20 au 28 juillet 2024 

« VENEZ À L'ÉCART » ou LE TEMPS DU REPOS ! 

Nous retrouvons Jésus et la communauté des disciples au terme de 
leurs première mission.  Accablés de fatigue, ils cherchent à prendre un 
peu de repos et partent en barque pour se retirer dans un endroit désert 
et pour se reposer.  Mais c'était sans compter sur la foule qui ne leur 
ménage aucun répit ni repos.  

Nos chemins de foi traversent toujours le vécu de nos existences 
parsemées d'ambiguïtés.  Et l'Évangile de ce dimanche nous dit que le 
Christ se met, une fois encore, à les instruire car cette foule venue à lui ne 
peut pas rester sans un Bon Pasteur qui vient leur révéler le vrai sens de 
la vie et les chemins du Royaume de Dieu.  Notre monde d'aujourd'hui 
saura-t-il rejoindre cette foule de l'Évangile dans sa quête d'être 
instruite par le Christ ?  Plus qu'on ne veut le croire et le penser, la 
maturité d'une société se mesure souvent à la façon dont elle fait place à 
la quête et à la rencontre de Dieu.  

En ce jour de Fête Nationale, il est plus qu'important de redire cette place 
de la spiritualité et, aussi, du fait religieux dans la construction d'une société 
plus juste et plus humaine.  Et ceci n'a rien à voir avec une attitude 
théocratique aux antipodes du respect de la dignité humaine !  
« L'absence » (!) de Dieu conduit souvent à des solitudes insupportables.  
Le cœur de l'homme est fait pour battre au rythme de toutes ses dimensions 
et de toutes ses potentialités.  La démarche spirituelle et religieuse fait 
partie intégrante de notre expérience humaine.  Sans cesse, l'Évangile 
nous ramène à l'essentiel.  Notre vie, nous le croyons, s'écrit sur fond 
d'éternité et, par son Amour, le Christ nous le révèle et nous invite à en 
faire l'expérience. 

Bon dimanche et bonne Fête Nationale ! 

Abbé Philippe MAWET  



 

Aux Eucharisties nous prierons pour : 

Dimanche   21 juillet à 11h : La communauté 
Dimanche   28 juillet à 11h : La communauté 

 

Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel : 

 Le samedi à 17h, à la chapelle 

 Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle 
Pas de messe en semaine en juillet et août. 

Messe en néerlandais le dimanche 28 juillet à 11h à la chapelle.   

 
En juillet et août, il n’y a pas de messes en semaine à Notre-Dame-de-
Stockel, sauf lors de la retraite du Premier Vendredi de ces deux mois. 

Des occasions vous sont certainement données en ce temps de vacances, 
de détente et au cours de vos promenades, sur d’autres chemins, pour 
assister à l’une ou l’autre messe en semaine : 

Une messe est célébrée tous les matins, du lundi au vendredi, à 8h, à 
Sainte-Alix. (Bus 36.) 

À Notre-Dame-de-l'Assomption, les messes sont célébrées : 
- le lundi à 7h30 à Marie-la-Misérable ; 
- du mardi au vendredi à 18h30 à Notre-Dame-de-l’Assomption ; 
- le samedi à 11h45 à Marie-la-Misérable ; 
- le dimanche à 10h30 au Centre Œcuménique (les 7 et 14 juillet, 
seulement) et à 11h à Notre-Dame-de-l’Assomption. 
(Métro Vandervelde.)  

Une messe est célébrée du mardi au samedi, à 11h, à la Chapelle Notre-
Dame-de-la-Vallée au Woluwe Shopping Centre, niveau 0 (alimentation). 
(Métro Roodebeek.)  

Temps d'adoration : changement d’horaire 

À partir de ce samedi 20 juillet 2024, l'adoration du samedi commencera à 
18h et se terminera à minuit.  Chaque mois du jeudi soir, veille du premier 
vendredi, l'adoration commencera à 21h et se terminera à minuit ; elle 
reprendra le premier vendredi du mois de 15h à 18h.   
Pour assurer une présence d'adoration pendant ces heures vous pouvez 
vous inscrire sur le papier à l'entrée de l'église ou par le groupe WhatsApp 
d'adoration à la paroisse. 
Pour avoir accès à ce groupe WhatsApp paroissial d'adorateurs, envoyez 
une demande par WhatsApp au 0470/18.12.55 avec votre nom et votre 
prénom.  Vous serez ajouté au groupe, dont vous pourrez vous retirer à 
tout moment.   



 

Lectures pour le 16e dimanche du Temps Ordinaire - Année B 

 
Première lecture : Lecture du livre du prophète Jérémie (Jr 23, 1-6) 

Quel malheur pour vous, pasteurs !  Vous laissez périr et vous dispersez 
les brebis de mon pâturage – oracle du Seigneur !  C’est pourquoi, ainsi 
parle le Seigneur, le Dieu d’Israël, contre les pasteurs qui conduisent mon 
peuple :  Vous avez dispersé mes brebis, vous les avez chassées, et vous 
ne vous êtes pas occupés d’elles.  Eh bien ! Je vais m’occuper de vous, à 
cause de la malice de vos actes – oracle du Seigneur.  Puis, je 
rassemblerai moi-même le reste de mes brebis de tous les pays où je les 
ai chassées.  Je les ramènerai dans leur enclos, elles seront fécondes et 
se multiplieront.  Je susciterai pour elles des pasteurs qui les conduiront ; 
elles ne seront plus apeurées ni effrayées, et aucune ne sera perdue 
– oracle du Seigneur. 

Voici venir des jours – oracle du Seigneur, où je susciterai pour David un 
Germe juste : il régnera en vrai roi, il agira avec intelligence, il exercera 
dans le pays le droit et la justice.  En ces jours-là, Juda sera sauvé, et Israël 
habitera en sécurité. Voici le nom qu’on lui donnera : « Le-Seigneur-est-
notre-justice. » 

Lecteur : Parole du Seigneur,  
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

 
Psaume (22) 

R/ Le Seigneur est mon berger : 
rien ne saurait me manquer. 

Le Seigneur est mon berger : je ne manque de rien. 
Sur des prés d’herbe fraîche, il me fait reposer. 

Il me mène vers les eaux tranquilles et me fait revivre ; 
il me conduit par le juste chemin pour l’honneur de son nom. 

Si je traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal, 
car tu es avec moi : ton bâton me guide et me rassure. 

Tu prépares la table pour moi devant mes ennemis ; 
tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante. 

Grâce et bonheur m’accompagnent tous les jours de ma vie ; 
j’habiterai la maison du Seigneur pour la durée de mes jours. 

  



Ces informations se trouvent sur le site de la paroisse : www.ndstockel.be 
Editeur responsable : abbé Edouard Marot, rue Henri Vandermaelen 25 à 1150 Bruxelles. 

 

 

Deuxième lecture : Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre 
aux Éphésiens (Ep 2, 13-18) 

Frères, maintenant, dans le Christ Jésus, vous qui autrefois étiez loin, vous 
êtes devenus proches par le sang du Christ.  C’est lui, le Christ, qui est 
notre paix : des deux, le Juif et le païen, il a fait une seule réalité ; par sa 
chair crucifiée, il a détruit ce qui les séparait, le mur de la haine ; il a 
supprimé les prescriptions juridiques de la loi de Moïse.  Ainsi, à partir des 
deux, le Juif et le païen, il a voulu créer en lui un seul Homme nouveau en 
faisant la paix, et réconcilier avec Dieu les uns et les autres en un seul 
corps par le moyen de la croix ; en sa personne, il a tué la haine.  Il est 
venu annoncer la bonne nouvelle de la paix, la paix pour vous qui étiez loin, 
la paix pour ceux qui étaient proches.  Par lui, en effet, les uns et les autres, 
nous avons, dans un seul Esprit, accès auprès du Père. 

Lecteur : Parole du Seigneur  
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 
 
ÉVANGILE 

Alléluia.  Alléluia.   
Mes brebis écoutent ma voix, dit le Seigneur ; 
moi, je les connais, et elles me suivent.  
Alléluia. 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 6, 30-34) 

En ce temps-là, après leur première mission, les Apôtres se réunirent 
auprès de Jésus, et lui annoncèrent tout ce qu’ils avaient fait et enseigné.  
Il leur dit : « Venez à l’écart dans un endroit désert, et reposez-vous un 
peu. »  De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui partaient étaient nombreux, 
et l’on n’avait même pas le temps de manger.  Alors, ils partirent en barque 
pour un endroit désert, à l’écart.  Les gens les virent s’éloigner, et beaucoup 
comprirent leur intention.  Alors, à pied, de toutes les villes, ils coururent là-
bas et arrivèrent avant eux.  En débarquant, Jésus vit une grande foule.  Il 
fut saisi de compassion envers eux, parce qu’ils étaient comme des brebis 
sans berger.  Alors, il se mit à les enseigner longuement.  

Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu 
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus 

 
 

Compte X/Twitter @Pontifex de notre pape François, le 18 juillet 2024 :  

« La prière est la première force de l'espérance. » 


